Пример грамматического разбора №3 (1)
1. I have already seen this film.
2. Я уже видел этот фильм.
3. В данном предложении подлежащее – I – выражено местоимением 1го лица единственного  числа. Сказуемое – have seen- выражено вспомогательным глаголом have и смысловым глаголом  to see в третьей форме.
4. Указатель времени – already.
5. Значит, это Present Perfect Tense (Настоящее совершённое время), которое образуется при помощи вспомогательного глагола have или has (для глаголов в 3 л единственном числе) и смыслового глагола в третьей форме.
Present Perfect Tense в английском языке употребляется для:
·  выражения действия, которое произошло в неуказанный период времени, но результат может быть виден в настоящем                                     
Kate has bought a new mobile phone.
· выражения действия, которое началось в прошлом и продолжается до сих пор, особенно с глаголами состояния (see, know, be…)
They have known each other for 15 years.
· выражения личного  опыта                                  He has tried skydiving
· Для выражения действий, которые произошли в прошлом и могут повториться   
· I have  met Selena Gomez. – I may meet her again, she’s still alive.

6. В данном случае это действие, которое произошло в прошлом в неопределённое время.
7. Вопросительная форма образуется путём постановки вспомогательного глагола have или has перед подлежащим.
В данном случае перед подлежащим ставим вспомогательный глагол have 
Have you seen this film yet?
Специальные вопросы:

· Where have you seen this film?
· What have you seen yet?

· Who have you seen this film with?

Вопрос к подлежащему. Для образования вопроса к подлежащему необходимо после Who/What поставить вспомогательный глагол has и глагол в 3 форме.
Who has seen this film yet?
8. Отрицательная форма образуется при помощи вспомогательного глагола have или has, частицы not и смыслового глагола в 3 форме.
I have not seen this film yet.

9. Present Perfect Tense в английском языке употребляется  со словами:
For, since, just, never, already (в утверждениях), yet (в отрицаниях и вопросах), ever ( в вопросах), how long ( в вопросах), recently (в утверждениях), lately (в вопросах и отрицаниях).
10. При переводе из прямой речи в косвенную по правилу согласования времён Present Perfect Tense have/has V3 заменяется на Past Perfect Tense had V3.
Пример грамматического разбора №3 (2)
1. Mike has been a driver since 2000.
2. Майк водит машину с 2000 года.
3. В данном предложении подлежащее – Mike – выражено именем собственным. Сказуемое – has been- выражено вспомогательным глаголом has и смысловым глаголом  to be в третьей форме.
4. Указатель времени – since.
5. Значит, это Present Perfect Tense (Настоящее совершённое время), которое образуется при помощи вспомогательного глагола have или has (для глаголов в 3 л единственном числе) и смыслового глагола в третьей форме.
Present Perfect Tense в английском языке употребляется для:
· выражения действия, которое произошло в неуказанный период времени, но результат может быть виден в настоящем                                     
Kate has bought a new mobile phone.
· выражения действия, которое началось в прошлом и продолжается до сих пор, особенно с глаголами состояния (see, know, be…)
They have known each other for 15 years.
· выражения личного  опыта                                  He has tried skydiving
· Для выражения действий, которые произошли в прошлом и могут повториться   
I have  met Selena Gomez. – I may meet her again, she’s still alive 
6. В данном случае это действие, которое началось в прошлом и продолжается до сих пор.
7. Вопросительная форма образуется путём постановки вспомогательного глагола have или has перед подлежащим.
В данном случае перед подлежащим ставим вспомогательный глагол has
Has Mike been a driver since 2000?
Специальные вопросы:

· How long has Mike been a driver?
· Why has Mike been a driver since 2000?

Вопрос к подлежащему. Для образования вопроса к подлежащему необходимо после Who/What поставить вспомогательный глагол has и глагол в 3 форме.
Who has been a driver since 2000?
8. Отрицательная форма образуется при помощи вспомогательного глагола have или has, частицы not и смыслового глагола в 3 форме.
Mike has not been a teacher since 2000.

9. Present Perfect Tense в английском языке употребляется  со словами:
For, since, just, never, already (в утверждениях), yet (в отрицаниях и вопросах), ever ( в вопросах), how long ( в вопросах), recently (в утверждениях), lately (в вопросах и отрицаниях).
10. При переводе из прямой речи в косвенную по правилу согласования времён Present Perfect Tense have/has V3 заменяется на Past Perfect Tense had V3.
